

Matrimonios al alza : aumentan un 4,6% el año 2024 en la región y se registran 2.595 enlaces

SOCIEDAD. Cifra volvió a subir el año pasado y es mayor a la registrada previo a la pandemia. Experto destaca importancia de revisar en qué grupos se concentró alza.

Constanza Caldera Pfeiffer
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

“Nos comprometimos el año 2021 y decidimos casarnos el año pasado. Para nosotros era muy importante dar este paso y recuerdo con mucha emoción ese día. Tuvimos la suerte de poder celebrar junto a nuestros seres queridos y todo resultó muy bonito”.

Con estas palabras Paulina Reyes recuerda el día de su matrimonio, el cual define como el “más feliz de su vida”, luego de formalizar su relación junto a su pareja, a quien conoció mientras estudiaba en la universidad.

La ingeniera comercial señala que para ellos era importante este vínculo, pues lo veían como iniciar una nueva etapa de sus vidas, quien agrega que estos meses de matrimonio han sido muy bonitos. “Ha sido empezar otra etapa, con muchos desafíos. Tenemos varios planes a futuro, por ahora poder viajar y tal vez más adelante pensar en tener hijos”, comenta la profesional de 33 años.

Reyes es parte de los 2.595 matrimonios que se inscribieron en la Región de Antofagasta el año 2024 de acuerdo a cifras entregadas por el Registro Civil e Identificación a este Diario, y que significa un aumento de 4,6% respecto al año 2023, cuando se registraron 2.482, es decir, hubo 113 vínculos más.

MATRIMONIOS

Se trata de un aumento en el número de matrimonios en la región que llama la atención considerando que en los últimos años esta cifra había tendido a disminuir.

Es así, que de acuerdo a la información de estadísticas vitales del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el año 2022 hubo 2.137 matrimonios (subió respecto al 2021); el 2021, 1.684 enlaces, mientras que el 2020 este número alcanzó los 1.149,



2.595 MATRIMONIOS SE INSCRIBIERON EN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA EL AÑO 2024.

“Para determinar el por qué del aumento de los matrimonios primero habría que ver en qué grupos etáreos está concentrado este aumento”.

Alberto Torres
 académico UA

una sostenida baja durante estos dos últimos años (2020 y 2021) que estaría asociada con el impacto de la pandemia.

En tanto, la cifra del 2024 es mayor a la registrada pre-pandemia el año 2019 y 2018, cuando se inscribieron 2.137 y 2.276 matrimonios en la región, respectivamente.

Sobre el aumento en el número de matrimonios el año 2024, el académico de la Universidad de Antofagasta Alberto Torres señala que puede atribuirse a distintos factores, destacando la importancia de que estas cifras puedan ser revisadas en detalle para así conocer en qué grupos ha crecido el interés por casarse.

Año	Matrimonios	AUC
2019	2.137	483
2020	1.149	289
2021	1.684	307
2022	2.137	355
2023	2.482	952
2024	2.595	155 (hasta octubre)

FUENTE: REGISTRO CIVIL E IDENTIFICACIÓN/INE

“Para determinar el por qué del aumento de los matrimonios primero habría que ver en qué grupos etáreos está concentrado este aumento. Lo segundo, si es población chilena o migrante y el estrato socioeconómico, todo eso finalmente influye”, declaró.

El sociólogo agregó que también sería importante analizar la planificación familiar.

“Si a lo mejor son matrimonios que están condicionados porque ya hay hijos de por medio, si hay parejas que han estado conviviendo largo tiempo y deciden dar ese paso o

más bien son familias que están iniciando su vida en pareja y deciden a lo mejor reproducirlo en un paradigma más tradicional del compromiso”, precisó.

En paralelo, desde la implementación de la Ley de Matrimonio Igualitario en Chile, en la región de Antofagasta se ha registrado un total de 247 matrimonios entre personas del mismo sexo. De estos matrimonios, 155 son entre mujeres y 92 entre hombres. Además, un total de 38 menores han sido inscritos como hijos de dos madres o dos padres, con 30 registros de hijos

“Para nosotros era muy importante dar este paso y recuerdo con mucha emoción ese día. Pudimos celebrarlo con todos nuestros seres queridos”.

Paulina Reyes
 ingeniera comercial

de parejas de mujeres y 8 de parejas de hombres.

Sobre el tema, a vocera del Movilh, Javiera Zúñiga, destacó hace una semanas que “estos datos oficiales vienen a dar cuenta de la gran relevancia que ha tenido para las parejas del mismo sexo el matrimonio, un enlace que se aprecia como útil para formalizar la relación, se tenga o no hijos”.

AUC

En tanto, en el caso del Acuerdo de Unión Civil (AUC). En la región, se registraron 483 el año 2019, 289 el 2020, 307 el 2021, 355 el 2022, 952 el 2023 y hasta octubre del 2024 en total se registraban 155. ☞